

呉市観光振興計画策定委員会 第5回会議 摘録

1 日 時 令和3年8月3日(火) 13時30分～15時

2 場 所 呉市役所本庁舎 752～754会議室

3 概要・骨子

13:30

【市長挨拶】

皆さんこんにちは。いつも貴重な時間を割いて、しかも今日は暑い中、会議にお集まりいただきありがとうございます。

いつもワクワクするようなご意見をいただいて本当に感謝しております。

今日の皆様方のご意見を楽しみにしております。

どうぞよろしく願いいたします。

13:35

【議題1 呉市観光振興計画(案)に対する市民意見の結果について事務局説明】

【質疑・意見交換】

委員からの主な意見は次のとおり

- 13ページ(32)の市の考え方に、都市環境の美化等の推進については、平成7年に呉市ポイ捨て等防止に関する条例を施行し、市中心部をポイ捨て禁止にする環境美化推進重点区域に指定し、告知看板を設置するなど啓発活動に努めていると書いてあるが、それで十分ではないから、市民の方から街の美化に努める必要があるとの意見があがってきていると思う。

これから観光を推進していくことになれば、今以上のきれいな街が必要になってくると思うので、これまで以上の施策を何か考えていく必要があるのではないかと思う。

⇒山田座長

市の考え方の中に、条例の施行だけではなく、観光施策的なメッセージを追加します。

- パブリックコメントの中で、市民の方が共感というか参加というか、そういう非常に前向きな意見が多くあると思った。

- 3ページ(5)の提出された意見の要旨の4行目の「企画も単年度で終わったり、あまり効果のないことをしていたように思います。」という記述が気になった。

企画が単年度で終わるといのは、どうしても行政主体でやっていくと4月に予算がスタートして、体制を整えていくと、なかなか春や夏に事業を行うのは難しく、色んな事業が秋に集中する傾向があるのかなと思う。

(5)の意見に対しての考え方は色々あるが、この問題を解決する秘策とすると、新たな観光推進体制の構築というところが解決しうるのかなと思っていて、観光に特化した組織が仮に出来たならば、4月に何かやろう、5月に何かやろうというところが、行政主導よりやりやすくなるのではないかと思う。

その辺りのことを市の考え方として書き加え、組織をつくるということが、単年度の弊害をクリアするというところも何らか伝わったら良いなと思う。

⇒山田座長

他の自治体の様々な計画もそうですが、作ったはいいけど、誰がやるのっていう話が多くて、最終的に市民の方も主体的に参画していただくにしても、そういった仕組み、体制化をちゃんと考えて立ち上げていくんだというところを考え方の方にも反映すれば、指摘いただいたことを含めて絵に描いた餅にならないんじゃないかと理解していただけたと思う。

絵に描いた餅にならずやっていく仕組み、体制化を図りますというところを明記したいと思う。

14:00

【議題2 呉市観光振興計画市民向けパンフレットについて事務局説明】

【質疑・意見交換】

委員からの主な意見は次のとおり

- 将来的に800億円にする必要があると書いてあるが、パンフレットの中には具体的に800億円にする根拠があまり書かれてない気がした。

⇒山田座長

4ページという制約があるため、QRコードのところに「800億円の根拠も含め詳しくは計画本編を見てクレ」とはっきりと明記するだけでも違うと思う。

- 確かに 800 億円の答えが無いなと思っていて、一番最後のページで、こんな姿を目指してとか、将来の姿というキーワードが出てくるが、800 億円は、観光都市を目指すための 800 億円だと思うので、例えば、観光都市を目指して皆で頑張ろうやにすると、800 億円がイコール観光都市ということで繋がるんじゃないかと思う。
- 市民や事業者など色々な主体に対して、何をやって欲しいのかというメッセージがもっとあっても良いと思う。
- 3 ページの「みんなで一緒にやろうや！」のところを、次の産業の柱を作るのに挑戦していこうというようなメッセージに変更した方がより良いと思う。
- 委員会の中でも、「呉ファン」という言葉は一つのキーワードだったと思うので、イラストの吹き出しにもう少し入れても良いのかなと思う。
- 案内人の吹き出しの彩度差があまりなくて読みづらいので、彩度差をつけてもらいたい。
- 2 ページに「個人消費が毎年 45 億減少するんじゃ・・・どうしようかねえ・・・」と書かれているが、市民の人達にこのマイナス 45 億円というのがどういうことか分かる文言に変更しなければ、危機感が伝わらないと思う。
- 中身を見てもらうためには、表紙が重要だと思う。表紙にもっと興味を持ってもらう言葉が必要だと思う。
- 個人消費が毎年 45 億円減少するなど、マイナスのことがたくさん書かれてある。
もう少し皆さんが協力したくなるような、協力したらこういう良いことがあるよといったようなことも書いた方が明るくなって良いと思う。

【市長閉会挨拶】

これから呉市の観光推進体制を構築していくこととなりますが、このメンバーをはじめ、皆さんの周りにいらっしゃる方も一緒に、体制を構築するために色々な形でお力添えをいただきたい。

みんなと一緒に進めていただきますように、どうぞよろしくお願い申し上げます。

15:00

【閉会】